
令和元年度第６回宮城大学教育研究審議会 議事録（令和元年９月定例） 

 

開催日時 令和元年９月１８日（水） １４：３０ ～ １６：４０ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

太白キャンパス管理棟２階 大会議室 

出席者 【大和キャンパス 大会議室】 

川上学長，正木副理事長，川村理事（教育,学術情報，国際交流担当）兼副学長（教育，

学術情報，国際交流担当）兼基盤教育群長，風見理事（研究，産学地域連携担当）兼副学

長（研究・産学地域連携担当）兼事業構想学群長兼研究科長，武田理事（学生支援担当）

兼副学長（学生支援・広報担当），西條理事（総務・人事労務担当），工藤理事（財務・施

設担当），井上（誠）副学長（入試改革，高大連携担当）兼アドミッションセンター長兼

キャンパス整備委員会委員長，髙橋看護学群副学群長，桑名看護学研究科副研究科長， 

平岡事業構想学群副学群長，糟谷事業構想学研究科副研究科長，フェラン基盤教育群副群

長，山本基盤教育群副群長，蒔苗カリキュラムセンター長兼情報システムセンター長， 

真覚スチューデントサービスセンター長，田邉キャリア・インターンシップセンター長，

茅原学術情報センター長，舟引地域連携センター長，寺嶋事務局長 

【太白キャンパス 大会議室】 

西川食産業学群長兼研究科長，井上（達）食産業学群副学群長 

《教育研究審議会構成員２４名中 ２２名出席》 

欠席者 原看護学群長兼研究科長，三石食産業学研究科副研究科長兼国際交流・留学生センター長 

 

オブザー

バー， 

事務局 

岩井薬品管理専門委員会委員長 

川越事務局次長兼総務課長，伊東財務課長，菅原企画・入試課長，佐藤（憲）学務課長，

高橋太白事務室長，阿部学術情報室長兼学務課副参事，進藤ＧＬ，佐藤（秀）ＧＬ，小野

寺ＧＬ，佐藤（尚）ＧＬ，藤本ＧＬ  

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(R1.8.21)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議がなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）令和元年度第６回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，井上（誠）副学長を指名した。 

 

２ 議事 

① 公立大学法人宮城大学内部質保証システム実施要綱の一部改正について【議案 1】 

正木副理事長より，議案１に基づき改正内容の説明があり，案のとおり承認され

た。 

② 公立大学法人宮城大学学習奨励基金の廃止について【議案 2】 

工藤理事より，議案 2に基づき説明があり，案のとおり承認された。併せて，完

成間近のネクストリーダーズ基金のパンフレット，作成中の古本募金のチラシに

ついて，資料に基づき報告がなされた。 



  ③ 公立大学法人宮城大学業務アシスタント規程の一部改正について【議案 3】 

    議事に先んじて，学長より，最低賃金の引上げに係る本学の報酬（賃金を含む）

体系改定の全体像について説明がなされた。 

    真覚スチューデントサービスセンター長より，議案 3に基づき説明があり，案の

とおり承認された。 

  ④ 公立大学法人宮城大学薬品等管理規程の改正について【議案 4】 

    風見理事に引き続き，岩井薬品管理専門委員会委員長より，議案 4に基づき，薬

品等管理責任者を置くことが規程に明記されること等説明があり，案のとおり

承認された。 

  ⑤ クロスアポイントメント制度の導入について【議案 5】 

    西條理事より，議案 5に基づき，本制度は在籍型出向の一形態であること，その

メリット，手続きの流れ等の説明があり，案のとおり承認された。 

  ⑥ ＡＯ入学者特別プログラムについて【議案 6】 

    川村理事より，議案 6に基づき，本プログラムは高校の行事予定を踏まえた日程

であること等の説明があり，案のとおり承認された。 

  ⑦ 産学連携講座Ⅱ（トヨタ講座）の開講について【議案 7】 

    川村理事より，議案 7に基づき説明があり，案のとおり承認された。正木副理事

長より，トヨタから寄附講座の申込があること自体，大変恵まれたことであるこ

とが，学生にもよく理解され伝わるよう努めてほしい旨補足がなされた。 

 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

 ① 公立大学法人宮城大学の業務の実績に関する評価結果（平成３０年度）について

【報告資料 1-1】 

正木副理事長から，資料に基づき，評価結果の概要について報告がなされた。高

い評価を受けた項目も盤石なものではなく，評価に安心せず，努力を継続すべき

ことが確認された。 

  ② 令和元年度補正予算（案）について【報告資料 1-2】 

    工藤理事から，資料に基づき報告がなされた。本補正予算の背景には剰余金発生

等の事情があり，財政状況は厳しいままであることが確認された。 

  ③ 解答例公表内容の誤りについて【報告資料 1-3】 

    井上（誠）アドミッションセンター長から，資料に基づき，学外ウェブサイト上

に掲載を済ませた「お詫び」の内容について報告がなされた。 

  ④ 前期授業料減免（通常枠・新入生）について【報告資料 1-4】 

    真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

  ⑤ ラーニングコモンズ利用状況等について【報告資料 1-5】 

    井上（達）コモンズ運営室長から，資料に基づき報告がなされた。 

⑥ キャリア・インターンシップセンターの活動について【報告資料 1-6】 

田邉キャリア・インターンシップセンター長から，９月１３日現在の４年生の就

職内定状況について，事業構想学部の内定率が全国平均を下回っており梃入れ



が必要なこと，併せて，資料に基づき，インターンシップを取り巻く全国の状況

等が報告された。 

⑦ 保健室・学生相談室利用状況について【報告資料 1-7】 

真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

 

（２）教授会審議状況報告 

① 看護学群【報告資料 2-1】 

 高橋看護学群副学群長から，９月４日（水）に第３回教授会を開催し，議事３件 

を審議したことが報告された。 

  ② 看護学研究科【報告資料 2-2】 

    桑名看護学研究科副研究科長から，９月４日（水）に第６回教授会を開催し，議

事５件を審議したことが報告された。 

  ③ 事業構想学群【報告資料 2-3】 

    風見事業構想学群長から，９月１１日（水）に第４回教授会を開催し，議事４件

を審議したことが報告された。 

  ④ 事業構想学研究科【報告資料 2-4】 

    風見事業構想研究科長から，９月１１日（水）に教授会を開催し，議事３件を審

議したことが報告された。 

  ⑤ 食産業学群【報告資料 2-5】 

    西川食産業学群長から，９月１１日（水）に第５回教授会を開催し，議事５件を

審議したことが報告された。 

  ⑥ 食産業学研究科【報告資料 2-6】 

    西川食産業研究科長から，９月１１日（水）に第４回教授会を開催し，議事４件

を審議したことが報告された。 

  ⑦ 基盤教育群【報告資料 2-7】 

    川村基盤教育群長から，９月３日（火）に第１回拡大教授会を開催し，議事２件

を審議したこと，引き続き第４回通常教授会を開催し，議事３件を審議したこと

が報告された。 

  

（３）学内委員会等報告 

  ①  評価委員会【報告資料 3-1】 

    正木副理事長から，９月１８日（水）に第４回委員会を開催し，議案２件を審議

したことが報告された。 

  ② 学術情報センター【報告資料 3-2】 

    茅原学術情報センター長から，９月６日（金）に第４回運営委員会を開催し，来

年度購読雑誌について審議したことが報告された。オープンアクセスをテーマ

としたＦＤ開催についてアナウンスがなされた。 

③ 情報システムセンター【報告資料 3-3】 

     蒔苗情報システムセンター長から，９月４日（水）に第６回運営委員会を開催

し，計６件の報告がなされたことが報告された。 



④ 国際交流・留学生センター 

     山本国際交流・留学生センター副センター長から，リアル・オーストラリアの実

施状況等について報告がなされた。 

⑤ 地域連携センター【報告資料 3-4】 

    舟引地域連携センター長から，９月４日（水）に第６回運営委員会及びコーディ

ネーター会議を開催し，計３件の報告がなされたことが報告された。 

⑥ キャンパス整備委員会【報告資料 3-5】 

井上（誠）キャンパス整備委員長から，８月２７日（火）に第５回委員会を開催

し，ミドルＦＤの実施について審議したこと等，及び９月１８日（水）に第６回

委員会を開催し，計５件の報告がなされたことが報告された。 

 

 

この議事録は，令和元年度第６回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

令和元年９月１８日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  川 上 伸 昭   印 

 

              同     議事録署名人  井 上   誠  印 

 

 

 

 

 


